

Galette 2025

Mesdames, Messieurs, chers amis et nouveaux membres, bonjour.

Je suis très heureux de vous accueillir si nombreux dans cette salle des Fêtes pour bien débiter l'année 2025.

C'est la troisième fois que l'ACL, dont je suis le Président, a voulu regrouper tous les ateliers dans un même lieu afin d'échanger et de mieux se connaître.

L'expérience a réussi puisque vous êtes pratiquement une centaine d'adhérents à avoir répondu à l'appel du Conseil d'administration de l'ACL.

L'association Arts, Culture et Loisirs, comme vous le savez, c'est un conseil d'administration de 25 personnes toutes volontaires qui ne comptent pas leur temps avec 16 ateliers animés de main de maître par des responsables bénévoles, engagés et compétents dans leurs disciplines pour le plaisir et la joie de toutes et de tous.

Comme vous le savez, on fêtera **l'Épiphanie** demain le 5 janvier Eh oui nous avons un jour d'avance...

Alors, connaissez-vous la petite histoire de **l'Épiphanie** ?

Dans l'Antiquité, elle était déjà la « **fête de la lumière** », une tradition qui s'inscrivait dans le cycle qui commence au solstice d'hiver et annonce le rallongement des jours.

Fêtes païennes sous les Romains, les Saturnales, elles étaient célébrées début janvier autour de banquets et de réjouissances ; les rôles sociaux étaient inversés entre les maîtres et les esclaves qui devenaient les « **rois d'un jour** ».

À cette occasion, « un homme jeune et fort », semble-t-il, représentait le dieu **Saturne** ;

À l'issue de la fête, lui ou son simulacre était sacrifié au dieu pour lui apporter sa force et sa jeunesse, comme aujourd'hui encore on brûle solennellement « Monsieur Carnaval » dans de nombreuses régions de France et à l'étranger.

Par la suite, cette fête de l'épiphanie a été adoptée à partir du 2^{ème} siècle par la religion catholique pour célébrer la visite et l'adoration de l'enfant Jésus par les trois Rois Mages...

Melchior, Gaspard et Balthazar.

Depuis le Moyen Âge, une « galette des rois » ou un « gâteau des rois », pâtisseries contenant une fève, sont partagées ce jour-là ; comme vous le savez celui ou celle qui trouve la fève dans sa part est surnommé « roi » ou « reine ».

Ce n'est que vers **1875** que les figurines en porcelaine remplacent les fèves.

En 2014, un sondage réalisé en France révélait que 97 % des Français fêtaient l'Épiphanie, que 70% mangent de la galette frangipane et que 68% trichent pour donner la fève aux plus jeunes ou pour les collectionner...

Avant de goûter à cette galette, je tenais à vous donner quelques nouvelles pour commencer 2025 :

Le 8 janvier prochain, nous débuterons les nouveaux cours d'anglais avec Sophie le Dilosquer

qui privilégiera la libre discussion. Avis aux amateurs et amatrices, il reste encore des places...

Début février, le 5, la journée sera consacrée au secourisme « les premiers gestes qui sauvent ». La journée de formation est gratuite. Vous pourrez vous inscrire dans vos ateliers respectifs...

Fin avril, le mardi 29 avril, nous avons prévu une excursion en car à travers le Pays basque ;
Le thème proposé par nos deux guides est cette année « **Mythes et croyances** ».

D'autres dates à retenir :

Comme **le salon de l'Aquarelle** qui a lieu tous les deux ans et qui a remporté un très vif succès en 2024, nous vous proposerons dans cette salle des fêtes, **autour du 14 juillet**, un salon de peinture et de la sculpture qui sera proposée par l'atelier peinture de l'ACL.

Dans notre hotte, nous aurons encore plein de propositions à vous faire pour 2025 et nous vous tiendrons au courant suffisamment tôt.

Sous un tonnerre d'applaudissements, je vous invite à remercier chaleureusement ceux qui vous ont préparé cette salle pour cette petite fête, tous les responsables d'ateliers ainsi que tous les membres bénévoles du conseil d'administration....

Au nom du Bureau et du Conseil d'Administration de l'ACL, je vous adresse mes vœux les plus chaleureux pour cette nouvelle année. Vœux de bonheur, de réussite et surtout de santé. Que la sérénité accompagne chacun de vos jours et que le bien-être soit au rendez-vous pour vous et pour vos proches.

Très Bonne année 2025 à toutes et à tous ! et je vous souhaite une bonne dégustation !